
Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,  

Chers usagers de la déchèterie intercommunale de Signy-Avenex, 

En août 2023 vous avez pu prendre part au sondage proposé par le comité de la 

déchèterie et peut-être que nous avons même eu le plaisir de partager un verre lors 

du convivial apéritif organisé sur le site même le 13 septembre dernier.   

Ce sont plus de 23% des ménages, concernés par la déchèterie, qui ont répondu sous 

une forme ou une autre au sondage : Bravo et un grand merci ! 

Ci-dessous nous vous proposons de partager les résultats, vos principales 

suggestions et l’état des réflexions en cours au sein du comité : 

Question 1 : Etes-vous satisfait des plages horaires actuelles : Oui à 71 %  

=> vos suggestions les plus fréquentes sont : ouverture samedi après-midi pour « 

dépose branches » et une matinée par semaine. 

=> nos réflexions : la relocalisation du point « dépose branches » sur un site proche 

en accès libre est à l’étude. Elle dépend essentiellement de l’accord du Canton.  

 

Une ouverture matinale soulève actuellement des problèmes de sécurité à cause des 

camions qui transvident les bennes. 

Question 2 : Etes-vous satisfait de l’accès routier : Non à 67 % 

=> vos suggestions les plus fréquentes sont : introduire un sens unique, réserver 

l’accès aux usagers/bordiers, ajouter des places de dégagements. Dans tous les cas 

réduire au maximum de trafic pendulaire. 

=> nos réflexions : des discussions entre les municipalités concernées sont en 

cours. Un bureau d’ingénieur a été mandaté pour une étude d’optimisation du trafic 

en conformité avec les exigences de la LCR. 

Question 3 : Souhaitez-vous un accès automatisé : Non 58 % 

 => votre suggestion la plus fréquente est : assurer des points biodéchets 

directement au sein des différentes communes. 

=> nos réflexions : Pour des questions de salubrité, le développement de « points 

bio déchets » doit se faire au niveau communal. Nous vous suggérons de vous 

renseigner directement auprès de votre greffe communale. 

 

 



Question 4 : Dans la déchèterie souhaitez-vous de l’assistance/conseils : Non 73 %  

=> vos retours les plus fréquents sont un florilège de compliments adressés aux 

responsables déchèterie pour leur sympathie et disponibilité.  

Autres suggestions les plus fréquentes :  

Envisager une Ressourcerie ; un point d’eau ; autoriser la dépose de sacs taxés. 

=> nos réflexions : Ressourcerie à étudier si un emplacement adéquat est disponible 

au sein de l’une des 5 communes et si une équipe de bénévoles intéressée à 

l’exploitation et la gestion est disponible (appel à candidature). 

 

Point d’eau : un point d’eau est déjà à disposition en été. L’hiver il est hors gel. Son 

emplacement sera mieux indiqué.  

 

Dépose sacs taxés en dehors du ramassage hebdomadaire : solution difficilement 

envisageable au niveau de la déchèterie car en contradiction avec les règlements 

des déchets en vigueur dans les différentes communes et le système des taxes 

communales forfaitaires.  

En effet, la rétrocession des sacs taxés encaissée par chaque commune est calculée 

selon le poids des sacs taxés collectés par Commune. Dans le cas d’une dépose à la 

DI à Signy cette dernière encaisserait aussi la taxe des sacs provenant d’autres 

communes. 

Conformément aux règlements en vigueurs la gestion communale des déchets doit 

être autofinancée, c’est-à-dire les revenus doivent couvrir entièrement les charges 

selon le principe du pollueur-payeur. Les communes n’ont que ces 2 revenus : la 

rétrocession sur les sacs taxés et la taxe déchets forfaitaire. Si les revenus sur les 

sacs taxés diminuent il n’y d’autres solutions que d’augmenter la taxe forfaitaire. 

 

 

Nous vous remercions encore pour votre participation. Vous pouvez toujours nous 

faire part de vos suggestions et questions en passant directement par votre greffe 

communale et vu le succès rencontré nous envisageons d’ores et déjà avec 

enthousiasme l’organisation d’un futur apéro sur site. Nous vous tiendrons 

informé. 

Bonne poursuite d’année 2024 et au plaisir de vous revoir. 

Votre équipe de la déchèterie et du comité de gestion.  

 


